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BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN · Herzogstr.1· 58511 Lüdenscheid 

An den Vorsitzenden des Umweltausschusses der      
Stadt Lüdenscheid 

Herrn Jens Voß  

- per Mail  

Umweltausschusssitzung am 27.01.2021  

Ratsfraktion Lüdenscheid 

Andreas Stach 
Fraktionsvorsitzender 

Tel.0163 2175532    
Mail: andreas.stach@rat.luedenscheid.de 

Geschäftsstelle: 
 Herzogstr.1 

58511 Lüdenscheid 
Mail:  info@gruene-luedenscheid.de 

Lüdenscheid, 18.01.2021

- Einführung eines JobRad-Angebotes für Beschäftigte der Stadt Lüdenscheid  - 

Sehr geehrter Herr Voß, 

Ich bitte im Namen der Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen um die Behandlung folgenden Antrags im 
Rahmen der Haushaltsplanberatungen 2021 : 
  
Beschlussvorschlag:  
Die Stadt Lüdenscheid stellt für die Bezuschussung eines zeitnah  im Benehmen mit dem 
Personalrat einzurichtenden Leasing-Angebots bezüglich Fahrrädern/Pedelecs  für die 
Beschäftigten  des Stadt (Modell „JobRad“) einen Betrag von zunächst 40.000 € in den 
Haushalt 2021 ein. Eine solche Möglichkeit wird auch für die Beamtinnen und Beamten 
geschaffen, sobald sie im TV-L – vergleichbar dem TVÖD- vorgesehen wird. 

Begründung: 
Erst kürzlich wurde tarifvertraglich die Möglichkeit geschaffen, auch Beschäftigten im Bereich der 
kommunalen Arbeitgeber Angebote im Sinne der Entgeltumwandlung zu machen, wie sie schon 
länger in der Privatwirtschaft erfolgreich praktiziert werden. Der Bürgermeister wird entsprechend 
gebeten, mit dem Personalrat eine Vereinbarung zu diesem Instrument („JobRad“) abzuschließen. 
Um im Sinne des Klimaschutzes die Attraktivität des Umstiegs auf die Nutzung von Fahrrädern 
bzw. Pedelecs zu erhöhen, soll für die Nutzerinnen und Nutzer, über die  üblichen Zuwendungen 
für Versicherung und Service hinausgehend, ein besonderer Anreiz in Form eines bescheidenen 
laufenden Zuschusses zur Umwandlungsrate gesetzt werden (ca. 10 € monatlich). Neben dem 
genannten Umweltaspekt würde eine solche Regelung sowohl die Attraktivität der Stadt als 
Arbeitgeber als auch die Zufriedenheit der Bediensteten erhöhen, darüber hinaus können  
möglicherweise positive Effekte für die Gesundheit der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter erzielt 
werden. 
Dies gilt selbstverständlich auch für verbeamtetes Personal, sobald die rechtlichen Voraussetzungen 
hierfür geschaffen sind. 

Mit freundlichen Grüßen 
gez. Andreas Stach 
Fraktionsvorsitzender 
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